

EL ECONOMISTA

LA MEZCLA MEXICANA SE UBICA POR ENCIMA DE 40 DÓLARES

Caída del crudo trae beneficios para México: analistas

Aseguran que se requiere de un ajuste en los próximos tres años, en especial en las finanzas públicas y en la implementación de la reforma energética en México, pero más allá de estos retos la situación debe ser buena.

La caída en los precios internacionales del crudo supone retos para la [economía](#) y las finanzas de México, sin embargo, analistas en Estados Unidos consideran que también ofrece potenciales beneficios para el país.

En un panel de discusión en la [Sociedad](#) de las Américas, economistas del banco Credit Suisse, de la calificadora Fitch Ratings y del fondo de inversión Blackrock, estimaron que la caída de casi 60% en los precios crudo desde junio pasado hace necesarios ajustes en México. Coincidieron en que los actuales precios generan presiones en las finanzas públicas por el menor ingreso de recursos, además de que crea obstáculos para el crecimiento económico y para los proyectos de inversión derivados de la reforma energética en México.

La situación precisa de hacer un ajuste en las [finanzas](#) públicas durante los próximos años, señalaron los economistas. Tras los cambios, no obstante, es posible visualizar una faceta positiva del bajo precio del crudo, debido al impulso que ofrece la energía barata a la economía mundial.

“Para el [mundo](#) esto es positivo, y también creo que es bueno para México en el mediano plazo”, apuntó Gerardo Rodríguez, director de la división de mercados emergentes de BlackRock, el mayor fondo de inversión por montos de dinero invertido en el mundo.

Además, “se requiere de un ajuste en los próximos tres años, en especial en las finanzas públicas y en la implementación de la reforma energética en México, pero más allá de estos retos la situación debe ser buena”. Y es que hace unos años el presupuesto del gobierno federal era creado bajo el supuesto de una barril de crudo en 30 dólares y ahora la mezcla mexicana se ubica por encima de los 40 dólares.

Rodríguez explicó que aunque los precios del crudo actualmente podrían reducir la viabilidad de proyectos de inversión en la industria energética, la reforma del sector realizada en México tiene metas de largo plazo. Mientras

tanto, Shelly Shetty, directora de deuda soberana de América Latina de Fitch Ratings, dijo que la baja en los ingresos del país podría servir para crear fondos petroleros y para impulsar una revisión de programas de gasto que pudieran ser eliminados.

En tal sentido, Alonso Cervera, economista en jefe para América Latina de Credit Suisse, asentó que la revisión del gasto a fin de ubicar excesos para ser eliminados podría detonar igualmente un proceso de mayor transparencia en el gasto del gobierno.

“Con suerte, todas estas experiencias deben incentivar a los partidos políticos, al gobierno y a la sociedad para abordar de manera seria el tema de la transparencia y la rendición de cuentas en el gasto de estados y municipios”, declaró.